
民生工程是政府为切实保障公民基本权利，提高群众生活水平，重点关心弱势群体而采取的一系列积极政策举措，是为民办实事、办好事的“民心工程”和“德政

工程”。实施民生工程不是应景之作，不是一年两年的阶段性工程，而是保障和改善民生的重要抓手，是加强和谐社会建设的一项长期任务。

怎样才能通过民生工程让老百姓得到真正的实惠，让群众的生活水平得到真正的提高？全省各市的主要领导又是怎样理解和推动民生工作的？今日起，本报

推出大型系列报道“书记市长话民生”，我们将通过主流权威的高端访谈和深入细致的基层调查，为您打开一幅安徽民生工作真实发展状况的壮丽画卷。
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省委常委、合肥市委书记吴存荣：

用干部的辛苦指数
何新文 记者 王涛

“政府一定要强化责任意识、民本意识和服务意识，为人民服务不能空谈，需要创富有人民币。”吴存荣一针见血，

指出了民生工作的基本前提。那么，实现这个基本前提，就离不开经济社会的快速发展。

吴存荣说：“在欠发达的地区，加快发展是解决一切问题的根本，只有从发展的角度看待‘大民生’，才有本钱为老

百姓办事，才能不断改善民生，让老百姓有业可就、有钱可花，生活才会越来越好，民生改善了又可激发社会活力，促

进经济发展。理想的发展模式，就是这种良性互动。”

星报记者：城市品位是影响市民

幸福指数的重要因素之一，作为安徽

省会，合肥将如何提高城市品位？

吴存荣：巢湖是中华大地上的一

颗璀璨明珠，去年在省委省政府的重

视下，经国务院批准，安徽实施行政

区划调整，合肥独拥巢湖，合肥未来

的建设与发展，就是坚持人与自然和

谐相处，坚持生态与旅游、文化与科

技等相互融合的理念，以环巢湖生态

保护示范区建设为龙头，推动中心城

区和巢湖市城区两翼发展，再加上

“一湖九镇”，打造9个具有浓郁地方

特色的风情小镇，把合肥建设成为全

国最美丽的省会城市之一。

星报记者：区划调整后，合肥将

如何利用新的资源和优势，增强城市

综合实力，提高市民生活品质？

吴存荣：将来城市发展重心必定

会围绕巢湖，确定无疑的是要“生态

立市”，建成环巢湖生态保护示范

区。这是一个顶层的概念、顶层的设

计。合肥必须通过巢湖综合治理和

生态建设，打造“生态宜居”城市，成

为“生态安徽”的一个重要支点。

星报记者：几年来，合肥的城市

交通及城际交通有了翻天覆地的变

化，下一步的发展思路是怎样的？

吴存荣：在城市发展中，为方便

市民出行，合肥坚持交通先行，强力

推进基础设施建设，构建起“一环六

射”高速公路网，加快推进铁路枢纽、

新桥国际机场、港口航道等一批重大

对外交通项目建设。“十二五”规划

中，合肥将加快现代交通体系建设，

以强化对外辐射、促进组团对接、畅

通城市交通为重点，把合肥建设成全

国重要的现代化区域综合交通枢纽。

市民：现在的样子美得不敢相信

滨湖明珠小区是合肥滨湖新区

第一批建成入住的小区之一，刚进入

小区，记者就碰到了居民林玉柏，老

人家今年已经 78岁，但身子骨还显

得很是硬朗，听到我们夸赞他身体

好，老人说：“心情好，环境好，生活

好，身体自然就好。”

但几年前，这里并不是这样的。

林玉柏说：“以前这里是郊区农村，土

地大多是农作物产量很低的盐碱地，

住房也只有一些散乱的农居。后来

建设滨湖了，短短几年时间，就变成

了现在的样子，美得让人不敢相信。”

林玉柏指着自己的家说：“在我的

印象中，对滨湖有两个‘超乎想象’，一

个是建设的速度超乎想象，另一个是

新区的美丽超乎想象。”

城市愿景：
打造最美省会 乐享最美生活

城市发展：
冲刺经济十强 富裕万户千家

星报记者：谈民生，首先城市要

发展。当前主要发展目标是怎样的？

吴存荣：当前和未来一个时期，

合肥处在转型发展、创新发展、和谐

发展、率先发展的黄金机遇期。根据

省委省政府对合肥的新要求、新定

位，去年，合肥市第十次党代会提出

了今后5年及未来一个时期的发展目

标，概括起来就是，在加快建设现代

化滨湖大城市的基础上，全力打造长

三角地区继沪宁杭之后的现代化新

兴中心城市，朝着在全国有较大影响

力的区域性特大城市方向迈进。

星报记者：近年来合肥发展很

快，如今合肥步入环湖时代，就经济

建设来说，合肥又有怎样的新目标？

吴存荣：按照省委省政府的要

求，今后一个时期，合肥按照“科学发

展新跨越、主要指标进十强”总要求

不断勤勉奋进，使主要经济指标总量

要进入全国省会城市前10强，在转变

经济发展方式的基础上实现“三个翻

番”，即地区生产总值翻番，达到7000

亿元；财政收入翻番，达到1200亿元；

城乡居民收入翻番，城镇居民人均可

支配收入、农民人均纯收入分别达到

37500元、13500元。

星报记者：为了实现这些目标，

合肥有哪些规划？

吴存荣：实现这一目标，必须继

续发挥自主创新的引领作用，推动产

业升级、城市更新，促进结构调整，进

一步转变发展方式，支撑转型发展。

“十二五”时期，我们要形成电子信

息、平板显示、新能源2千亿级产业；

汽车及零部件、食品及农产品加工千

亿级产业；新型建材、新型矿业、精细

化工等500亿级产业；争取培育产值

超千亿的企业。

市民：见证合肥京东方的奇迹

大家可能都知道一件事情，近

年来，液晶电视机的价格大幅度下

降，但您知道这是为什么吗？

“合肥京东方功不可没！”合肥京

东方公共关系科科长袁园告诉记者：

“中国是电视机消费和生产大国，如果

不掌握造屏的核心技术，在国际市场就

没有话语权。”而“合肥京东方”在发展

过程中也创造了多个奇迹，18个月建成

投产，提前3个月达到满产，投产仅40

余天，良品率稳定在95%以上，良品率

提升速度达到业内一流水平；在全行业

不景气的情况下保持满产满销……近

5000名员工见证了这些奇迹，26岁的

小王就是这些员工中的一名。

小王是合肥人，毕业于中国传

媒大学。毕业的时候，她在“合肥京

东方”的网站上看到了招聘信息，那

时，“合肥京东方”还正处于起步阶

段。带着对企业的期望，小王成功应

聘，而进入公司后她才发现，这里，比

她想象中还要好很多。工作氛围好、

企业文化好、员工之间关系好，当然，

还有最重要的，福利待遇好！

省委常委、合肥市委书记吴存荣


